

## Miércoles 20 de enero de 2016

El Financiero El desempleo en México se estancará hasta 2017, pronostica informe de la OIT

ZENYAZEN FLORES La Organización Internacional del Trabajo (OIT) advirtió que el mundo muestra nuevos signos de debilidad y un crecimiento económico "decepcionante" que provocará que más personas estén sin trabajo en 2016 y 2017, mientras que en México se prevé un estancamiento laboral con 2.4 millones de desempleados en esos años. En el informe "Perspectivas sociales y del empleo en el mundo - Tendencias 2016", la organización proyecta que el número de desempleados se mantendrá en esta cifra (2.4 millones) este año y el próximo en México. Asimismo, estima que la tasa de desempleo para 2016 se situará en 4.1 por ciento y para 2017 se ubicaría en 4 por ciento, es decir que aunque el siguiente año la tasa sería de apenas una décima menos, resulta insuficiente para que impacte en un menor número de desempleados. P.C. OIT, empleo Emergentes sufren la peor salida de capitales desde 1988

ABRAHAM GONZÁLEZ Durante 2015 los mercados emergentes experimentaron una salida neta de capitales por 735 mil millones de dólares, las más grande de 1988, es decir, 27 años, según cifras del Instituto Internacional de Finanzas (IIF). "En nuestro reporte de octubre habíamos mostrado un panorama sombrío sobre las salidas de capital, sin embargo, con tres meses más de información, los datos muestran que fue peor de lo que pensábamos", dijo Charles Collyns, director y economista en jefe del IIF. "El principal factor para este cambio radical fueron las fuertes salidas de capital de China, lo que refleja las preocupaciones sobre el crecimiento económico de ese país y su divisa". Sin embargo, la preocupación se extendió más allá del gigante asiático, pues los inversionistas intensificaron sus temores sobre las perspectivas de crecimiento y el elevado endeudamiento de las empresas. P.C. economías emergentes, fuga de capitales Regresa apetito por el oro; oportunidad para mineras

AXEL SÁNCHEZ La incertidumbre sobre el crecimiento de China y las tensiones en medio oriente entre Arabia Saudita e Irán, hicieron que regresara el interés de los inversionistas por el oro como estrategia de refugio, situación que pueden aprovechar los productores del metal, opinaron analistas. El oro terminó la sesión de este martes a un precio de mil 88 dólares por onza, un alza de 2.5 por ciento respecto a su nivel de cierre del 2015. Se trata de un tope que no alcanzaba en casi dos meses. Nicholas Snowden, analista de metales de Standard Chartered, comentó que el incremento en las tasas de la FED, aunado a la debilidad en los mercados financieros se convirtió en un buen augurio para los precios del metal áureo. "Esperamos que los precios (del metal) puedan mantener estabilidad hasta marzo, donde nuestros analistas estiman nuevos cambios por parte de la FED", destacó. Expertos de Banamex consideraron que la mejora en el precio del oro es algo que pueden aprovechar empresa P.C. economía mundial, crecimiento económico, minería, oro Reforma Se desploman bolsas europeas

Por Adriana Arcos Cd. de México México (20 enero 2016).- Ante un escenario mundial desfavorable para los mercados financieros, las bolsas europeas cerraron este miércoles con caídas superiores al 3 por ciento. Al complejo escenario mundial con protagonistas como el crudo barato y desaceleración económica se le sumó esta sesión datos débiles de la inflación en Estados Unidos que provocaron una ola de ventas en los activos más riesgosos. En Europa, el Índice Euro Stoxx retrocedió 3.28 por ciento a un nivel de 2 mil 882.59 unidades. En lo que va del año acumula una pérdida de 11.78 por ciento. Con una variación más pronunciada cerró el indicador italiano FTSE MIB, que cayó 4.83 por ciento y que en las 13 jornadas de 2016 acumula una baja de 16.11 por ciento. En Alemania, el DAX cedió 2.82 por ciento, mientras que en Francia el CAC 40 se hundió 3.45 por ciento, y en España el IBEX 35 bajó 3.20 por ciento. A media jornada en México el principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retrocede 1.73 por ciento, mientras que las bolsas estadounidenses ya se desvanecen más de 3 por ciento. P.C. economía mundial, sistema financiero, bolsas europeas Estima Fitch se recupere crudo a Dls. 45

Por Notimex Nueva York Estados Unidos (20 enero 2016).- La calificadora Fitch Ratings estimó que los precios internacionales del crudo se recuperarán de sus mínimos valores en más de 12 años y alcanzarán un precio promedio de 45 dólares por barril durante este año. Actualmente, el precio del crudo West Texas Intermediate (WTI) se cotiza en el mercado de Nueva York por debajo de los 30 dólares por barril, lo que significa una baja de más de 80 por ciento de su máximo del 2014. En su informe de este miércoles, Fitch señaló que sus proyecciones de largo plazo apuntan a que el precio del crudo WTI se estabilice en 65 dólares por barril. P.C. petróleo, precios Ignoran su Afore 17.1 millones

Por Jessika Becerra Cd. de México México (20 enero 2016).- En el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) hay 17.1 millones de cuentas que son prácticamente ignoradas por sus dueños, de acuerdo con la información estadística de 2015 del organismo regulador. Se trata de cuentas donde se deposita la pensión de los trabajadores que cotizan a la Seguridad Social pero que no han elegido Afore, por lo tanto la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) las asigna una vez al año a las Administradoras que ofrecen los mejores rendimientos del mercado. A 2015, se contabilizaron en el SAR 54.4 millones de cuentas, de las cuales 31.6 por ciento, es decir 17 millones 199 mil 777, fueron asignadas a distintas Afores. A la Afore XXI Banorte, por ejemplo, le fueron asignadas 2.8 millones de cuentas, a Sura 2.1, a Banamex 1.5, a Invercap 1.3 y Principal 1.3, según las cifras del organismo. Estas Afores se ven favorecidas cuando los trabajadores no eligen Administradora, ya que obtienen clientes sin irlos a buscar y aunque el empleado no elija Afore éstas le siguen cobrando comisión anual. P.C. Afores, pensiones, seguridad social Pasan BRICS del brillo a las sombras

Por The Wall Street Journal Nueva York Estados Unidos (20 enero 2016).- Hace cinco años, las mayores economías en desarrollo del mundo y su acelerado crecimiento generaban temores en los países desarrollados sobre la llegada de un nuevo orden mundial. Sin embargo, en lugar de conducir a la economía mundial por un cauce más calmado, los llamados BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) podrían hundirla. La debilidad del consumo global, el derrumbe de los precios de las materias primas y un conjunto de problemas económicos y políticos han hecho que dos miembros, Rusia y Brasil, caigan en recesión. Esto a su vez ha desatado la mayor fuga de capitales en los mercados emergentes en

más de dos décadas. Los inversionistas han retirado cerca de 500 mil millones de dólares de esos países en los últimos 12 meses. El futuro económico es incierto y los esfuerzos por conformar un bloque que desafíe el poderío del Grupo de los 7 mayores países industrializados son vistos con una sana dosis de escepticismo. P.C. BRICS, economía mundial El Economista Dólar, a cinco centavos de los 19 pesos NOTIMEX A media jornada, el dólar libre se vende en bancos de la Ciudad de México hasta en 18.95 pesos, 34 centavos más comparado con el precio de apertura, y se compra en un mínimo de 17.30 pesos. El euro baja 12 centavos frente a su precio de esta mañana, al venderse hasta en 20.56 pesos, de acuerdo con información de Banamex. El Banco de México (Banxico) subastó 400 millones de dólares del total disponible diario para proveer de liquidez al mercado cambiario, ante la depreciación de la moneda mexicana. P.C. tipo de cambio BID destinó para Latam y Caribe 10,398 mdd NOTIMEX El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó préstamos y garantías por un total de 11,264 millones de dólares y desembolsó 10,398 millones de dólares durante 2015 para países en América Latina y el Caribe, anunció este miércoles la institución. El BID dedicó 50% de los recursos aprobados el año pasado a las economías más pequeñas y vulnerables de la región, lo que representó un aumento de 14 puntos porcentuales con respecto al 2014. P.C. BID, América Latina, sistema financiero FMI pide a China claridad en su estrategia económica REDACCIÓN Los mercados financieros globales parecen estar reaccionando excesivamente a la caída de los precios del petróleo y al riesgo de un declive agudo de la economía china, sostuvo Maurice Obstfeld, economista jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI). En declaraciones hechas después de que el organismo internacional estimó que la economía mundial crecerá 3.4% en el 2016 y 3.6% en el 2017, proyecciones ubicadas 0.2 puntos porcentuales por debajo de las estimaciones realizadas en octubre, Obstfeld precisó que es crucial que China sea clara sobre su estrategia económica en general, incluyendo su moneda. P.C. FMI, China, economía mundial México crecerá menos de lo previsto este año RODRIGO A. ROSALES Si bien la economía mexicana se beneficiaría este año de una posible recuperación de Estados Unidos, los efectos positivos de las reformas estructurales y de un mayor ritmo de la demanda interna, existen factores que mermarán esta dinámica, como la caída del precio del petróleo, el ajuste fiscal y la depreciación del peso frente al dólar. Estos riesgos a la baja llevaron a los analistas de FocusEconomics, en su informe de enero, a reducir las expectativas del Producto Interno Bruto (PIB) para el 2016 en 0.1 puntos porcentuales, respecto del reporte previo, para quedar en 2.7%; este pronóstico conllevaría obtener el mayor crecimiento de la actual administración. P.C. finanzas públicas, crecimiento económico EU y Europa ayudarán a reducir desempleo mundial REUTERS Ginebra.- La tasa de desempleo global bajará a 5.7% en 2017 desde un 5.8% en 2014-16, gracias a la creación de empleos en Estados Unidos y Europa, pero el aumento de la población provocará que el total de desocupados crezca, dijo la Organización Internacional del Trabajo en un reporte. La estimación de la baja de la tasa de desempleo de la OIT es más optimista que el año previo, cuando la agencia de Naciones Unidas había previsto que permaneciera estable en un 5.9% desde 2014 a 2017. P.C. desempleo, economía mundial Crudo y textiles pegan a actividad industrial RODRIGO A. ROSALES Guerrero, Campeche y Puebla registraron las mayores contracciones de la actividad industrial a nivel estatal en septiembre del 2015, debido a la caída del precio del petróleo y a la disminución de la producción textil. Asimismo, Guerrero y Puebla también obtuvieron los peores comportamientos en relación a igual periodo del 2014, junto con Nayarit. De acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), de los 14 estados que arrojaron cifras negativas, Guerrero mostró la mayor caída con una tasa anual de 18.7% en su actividad industrial, la cual se compone por manufactura, construcción, minería y distribución de energía eléctrica y agua. Le siguieron Campeche (-8.9%) y Puebla (-8.5 por ciento). P.C. INEGI, sector industrial La Jornada El dólar roza los 19 pesos Por Juan Antonio Zúñiga M. México, D.F. La moneda mexicana vive su peor jornada del año en su paridad con el dólar, el cual ha elevado su precio en 45 centavos hasta alcanzar una cotización de 18.90 pesos en las ventanillas bancarias. El avance de la divisa estadounidense sobre el peso se registra desde el inicio de esta sesión, por lo que el Banco de México agotó en una hora la disposición de 400 millones de dólares de la reserva de divisas del país. A las 9 de la mañana subastó los primeros 200 millones de dólares con precio fijo en un evento al que se presentaron posturas de compra por 947 millones. Se asignaron los 200 millones disponibles a 13 posturas de 9 postores a un precio ponderado de 18.4399 pesos por dólar. La demanda de divisas se mantuvo elevada, por lo que el Banco de México convocó a una subasta suplementaria de otros 200 millones de dólares realizada a las 10 de la mañana, en la que se presentaron 18 posturas de 11 postores por un monto conjunto de 765 millones. La cantidad subastada se asignó a un precio en promedio ponderado de 18.6022 pesos por divisa. P.C. tipo de cambio Se desploman bolsas mundiales, arrastradas por petroprecios Por Afp París. Las principales bolsas del planeta volvían a caer este miércoles, debido a la imparable erosión de las cotizaciones del petróleo y a las persistentes inquietudes sobre el estado de la economía mundial. Al cierre de las bolsas europeas, el FTSE-100 de Londres se desplomó 3.46 por ciento, el Dax-30 de Fráncfort 2.82, el CAC-40 de París 3.45 y el FTSE-Mib de Milán 4.83 y el Ibex-35 de Madrid 3.20. También Wall Street bajaba: el Dow Jones caía 3.01 por ciento y el Nasdaq 3.14, a las 17:20 GMT. Horas antes, el índice Nikkei de la bolsa de Tokio perdió 3.7 por ciento al cierre, mientras la bolsa de Hong Kong terminó con una caída de 3.82, situándose en su nivel más bajo en cuatro años. La bolsas chinas de Shanghai y Shenzhen perdieron cada una 1.03. P.C. economía mundial, sistema financiero Tormenta financiera por débil política monetaria, dicen en Davos Por Reuters Davos. El fin de la política monetaria ultraexpansiva y la divergencia en el rumbo de los bancos centrales de Estados Unidos y Europa están contribuyendo a la reciente volatilidad en los mercados financieros, dijeron importantes banqueros en el Foro Económico Mundial en Davos. Raghuram Rajan, gobernador del banco central de India, dijo que podemos estar viviendo ahora el lado oscuro de los enormes estímulos monetarios de los años recientes. "Con varios bancos centrales con el pie firmemente puesto en el acelerador y ante la variedad de nuevas políticas monetarias agresivas, no está claro que realmente nos hayamos beneficiado", dijo Rajan. P.C. WEF, política monetaria, economía mundial Subastan dólares para estabilizar al peso Por Notimex México, DF. El Banco de México (Banxico) asignó 200 millones de dólares en subasta suplementaria, con lo cual completó los 400 millones de dólares que puede vender diario a través de estos mecanismos para proveer de liquidez al mercado cambiario. La moneda estadounidense se vende en

18.90 pesos en Banamex y se adquiere en 18.15 pesos; mientras que en Bancomer se oferta hasta en 18.83 pesos y se compra en 17.74 pesos por dólar. El banco central vendió a las 10:00 horas la totalidad de 200 millones de dólares ofrecidos en subasta suplementaria a un tipo de cambio ponderado de 18.6022 pesos por dólar, con el fin de estabilizar al peso mexicano tras la fuerte depreciación registrada en la jornada, derivado de una nueva baja en el precio del petróleo. Previamente, el instituto central ofertó el total de los 200 millones de dólares ofrecidos con precio mínimo en la subasta de las 9:00 horas, a un tipo de cambio ponderado de 18.4399 pesos por dólar. El 19 de noviembre de 2015, la Comisión de Cambios &ndash;integrada por el Banxico y la Secretaría de Hacienda- ajustó las medidas preventivas para proveer liquidez al mercado cambiario. P.C. Banco de México, tipo de cambio Precio del crudo mexicano, a niveles no vistos desde 2003 Por Notimex México, DF. Este martes, el petróleo mexicano de exportación perdió 0.68 centavos, comparado con el viernes pasado, al ofertarse en 20.02 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Bursamétrica destacó que Irán recortó los precios oficiales de venta para el noreste de Europa y el Mediterráneo para febrero, decisión en línea con la rebaja de Arabia Saudita y días después de que se retiraron las sanciones internacionales contra Teherán. Lo anterior supone que el país busca competir con su mayor rival, por lo que los precios del petróleo recortaron las ganancias operadas al inicio de la jornada y se sitúan al cierre con pérdidas que los ubican en niveles no vistos desde 2003. P.C. sector energético, petróleo, precios El País El temor a un frenazo económico y el petróleo hunden las Bolsas Madrid 20 ENE 2016 - 13:33 CST Las Bolsas de todo el mundo viven hoy una jornada negra. Las grandes plazas europeas han sufrido un duro varapalo con caídas de entre el 3% y casi el 5%. Los mercados de EE UU toman el relevo, y a dos horas del cierre se dejan cerca del 2%. Las dudas sobre el crecimiento económico mundial a las que ya puso cifras el FMI &mdash;rebajó dos décimas las previsiones para 2016 y 2017&mdash; llevan a los inversores a buscar refugio en inversiones estables, como el oro o la deuda pública. El petróleo ya no es un valor seguro y sigue su descalabro este miércoles, hasta niveles de junio de 2003, lo que arrastra a pérdidas a las cotizadas vinculados a materias primas. Se suman las dudas sobre la banca de Italia y Portugal, que también cae con fuerza. P.C. bolsas europeas, sistema financiero, economía mundial EE UU registra la segunda tasa de inflación más baja en medio siglo SANDRO POZZI Nueva York 20 ENE 2016 - 13:36 CST Si el mercado buscaba un argumento para decir a la Reserva Federal que se equivocó al subir los tipos de interés hace un mes, lo encontró en el dato de inflación de diciembre. Los precios en Estados Unidos cayeron una décima el mes pasado, por el abaratamiento de la energía, y eso colocó el alza para el conjunto del año en el 0,7%. Se trata del segundo menor incremento en 50 años y eso podría llevar a la Fed a saltar el encuentro marzo para el próximo incremento. P.C. Estados Unidos, inflación La OIT reclama que el salario mínimo en España suba un 10% MANUEL V. GÓMEZ Madrid 20 ENE 2016 - 11:34 CST La Organización Internacional del Trabajo cree que en España hay margen para que suba el salario mínimo, ahora 655,2 euros al mes o 9172,80 euros al año. Calcula que hay un margen de subida de un 10%,"sin que perjudique a la competitividad y al empleo", según ha explicado en Madrid Raymond Torres, jefe del servicio de estudios del organismo dependiente de la ONU, y que el incremento debería ser gradual en dos o tres años y en anunciado para que los empresarios puedan ir adaptándose con tiempo. P.C. OIT, salarios El despertar del café en la Colombia petrolera ANA MARCOS Bogotá 20 ENE 2016 - 07:39 CST La Federación Nacional de Cafeteros colombianos recogió una cosecha de 14,2 millones de sacos de café al cierre de 2015. Una cifra que le ha costado 23 años de trabajo al más de medio millón de familias recolectoras que vieron cómo hace una década el Gobierno decidió convertir &ldquo;la nación cafetera&rdquo; en &ldquo;un país petrolero&rdquo;. &ldquo;Es una buena noticia para un sector importante en la generación de empleo&rdquo;, explica Luis Mejía, subdirector de la Dirección Nacional de Planeación (DNP), organismo encargado de las políticas de desarrollo económico, social y medioambiental en el país. &ldquo;Pero el café no es un componente esencial ni de la canasta exportadora ni del PIB. Colombia ha cambiado&rdquo;. P.C. Colombia, café